
 
 
 
BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN  Haltern am See                                
 

 

 
An den  

Bürgermeister der Stadt Haltern am See 

Herrn Stegemann 

Rathaus 

Dr. Conrads-Straße 1 

 

45721 Haltern am See 

 

Sowie  

 

An den  

Vorsitzenden des Ausschusses für  

Klima, Umwelt und Mobilität 

Herrn Dr. Müller 

Zu Pastors Kamp 7 

 

45721 Haltern am See 

 

 

 

 

Antrag an den Ausschuss für Klima-, Umweltschutz und Mobilität 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Stegemann, 
sehr geehrter Herr Dr. Müller,  

 

bitte setzen Sie den nachfolgenden Antrag der  Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen auf die 

Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ausschusses Klima, Umwelt und Mobilität am 

10.12.2020.  

 

Sachstandsbericht zum Stand der Überlegungen und Planungen zur 

Klimaanpassung/Klimaneutralität der Halterner Stadtverwaltung 

 

In diesem Kontext erbitten wir die Information zu nachfolgenden Themen: 

 

1. Vorstellung des bisherigen Arbeitsstandes der Verwaltung zur 

Klimaanpassung/Klimaneutralität der Halterner Stadtverwaltung. Welche Ziele 

verfolgt die Stadtverwaltung im Hinblick auf die Themen Klimaanpassung/ 

Klimaneutralität?  

2. Auf der Homepage der Stadt Haltern am See ist der Endbericht des integrierten 

Klimaschutz- und –anpassungskonzept veröffentlicht. Dieser stammt aus dem Jahr 

2012. Ist das Konzept und die darin getroffenen Aussagen aus Sicht der Verwaltung 

noch aktuell? Wurden die empfohlenen Maßnahmen umgesetzt bzw. kann ein 
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Maaike Thomas 

Fraktionsgeschäftsführerin 
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Zielerreichungsgrad beziffert werden? Plant die Verwaltung eine Aktualisierung des 

Konzepts? 

3. Derzeit werden für Mitarbeiter*innen von Kommunen z.T. kostenfreie Lehrgänge zum 

Thema Nachhaltigkeitsmanagement angeboten (vgl. z.B. https://kommunalberatung-

klimaanpassung-nrw.de/zertifiziertes-nachhaltigkeitsmanagement-kostenfreie-

schulung-fuer-nrw-kommunen/). Sind der Stadtverwaltung diese Lehrgänge bekannt? 

Lassen sich Mitarbeiter*innen bereits zum/zur Nachhaltigkeitsmanager*in 

weiterbilden? 

4. Frau Heinichen leitet in der Stadtverwaltung die Stabstelle Klima (Berichterstattung 

der Halterner Zeitung vom 05.08.2020). Welche Rolle nimmt die Stabstelle innerhalb 

der Verwaltung ein? Wie viele Mitarbeiter*innen sind der Stabstelle zugeordnet und 

welche Themen werden schwerpunktmäßig bearbeitet? 

5. Vorstellung des Klimabeirats sowie der Zusammensetzung und Aufgabenspektrums 

dieses Gremiums. Welche Rolle soll der Klimabeirat und seine Mitglieder zukünftig 

einnehmen, wann sind die nächsten Sitzungen/ Treffen geplant? Mit welchen Themen 

befasst sich der Klimabeirat derzeit schwerpunktmäßig? 

6. Vorstellung des Projekts ÖKOPROFIT Vest Recklinghausen. Wer wirkt seitens der 

Stadtverwaltung in diesem Projekt mit? Nach welchen Kriterien erfolgt die 

Prämierung von Unternehmen? Fanden vor dem Hintergrund der Corona-Pandemie in 

diesem Jahr Aktivitäten des ÖKOPROFIT statt? Wann würde die nächste 

turnusmäßige Prämierung erfolgen? 

 

Begründung: 

Die Umstellung der Energieversorgung, der Stoffflüsse und Prozesse hin zu CO2-neutralen 

Abläufen erfordert eine langfristige Ausrichtung, mit der allerdings zeitnah zu beginnen ist. 

Deshalb möchte  die Fraktion Bündniss90/Die Grünen zu Beginn dieser Legislaturperiode den 

derzeitigen Bearbeitungsstand der Verwaltung erfahren, um darauf aufbauend die weitere 

Entwicklung begleiten und mit bearbeiten zu können. 

 

Da der Ausschuss Klima, _Umwelt und Mobilität erst mit dieser Legislaturperiode neu 

geschaffen wurde, halten wir es für sinnvoll, dass über die bestehenden Gremien (z.B. 

Klimabeirat) und Projekte (z.B. ÖKOPROFIT Recklinghausen Vest) aber auch die aktuellen 

Arbeitsschwerpunkte der Verwaltung in Umwelt- und Klimafragen den Mitgliedern dieses 

Ausschusses vorgestellt werden. 
  

 

Beste Grüße 

 

 

Ulrike Doebler, Fraktionsgeschäftsführerin  

 

 


